

## SUISSE

# INITIATIVE DISCUTÉE

8 novembre 2010

**POLITIQUE** Les opposants et les partisans donnent de la voix.



L'initiative de l'UDC «pour le renvoi des étrangers criminels» a donné lieu samedi à plusieurs manifestations des deux camps, dont certaines originales. A Berne, un artiste a mis en scène de façon satirique des expulsions tandis qu'à Zurich, les partisans ont lâché 1500 ballons.

A Genève et Lausanne, respectivement 300 et 500 personnes - surtout des jeunes - ont défilé samedi après-midi dans les rues pour dénoncer le caractère discriminatoire et raciste

de l'initiative.

A Berne, des opposants à l'initiative et au contre-projet ont également plaidé pour un double non le 28 novembre.

Avec des centaines de chaussures usagées, ils ont formé le slogan «2x Nein» sur les dalles de la place Fédérale. A Lausanne, le défilé réuni à l'appel du Mouvement de lutte contre le racisme (MLCR) a sillonné le centre-ville. Le patineur Stéphane Lambiel figurait en tête du cortège, a noté une journaliste de l'ATS.

Mais c'est surtout une mise en scène satirique montrant les renvois d'étrangers, avec containers et brassards à l'appui, qui a marqué.

La parodie était organisée par un artiste zurichois, Alois Stocher (pseudonyme), qui faisait mine de prôner le «oui». Certains spectateurs se sont montrés irrités par ce jeu de rue apparemment un peu trop provocateur.

L'UDC a organisé pour sa part un débat opposant un des vice-présidents de l'UDC Christoph Blocher au conseiller national Daniel Vischer (Verts/ZH). Plus de 1000 personnes, essentiellement des sympathisants de l'UDC, ont assisté à la discussion à Oerlikon (ZH).

A la fin, les participants sont sortis pour un lâcher de ballons frappés de moutons noirs. ATS